

There are no translations available.

Circular 1216-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 10 de junio 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Afores perjudicaron; vamos a revertir.- AMLO. (Claudia Guerrero). Tras considerar que el modelo de Afores resultó dañino para el País, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que impulsará cambios en el Congreso para revertir diversas reformas, incluida la del sistema de pensiones. En conferencia de prensa, el Mandatario federal sostuvo que, antes de que termine el sexenio, su Gobierno propondrá nuevos cambios para dar marcha atrás, tal y como ocurrió con la reforma educativa. "Antes de terminar ver qué hacemos con las pensiones porque todas las reformas que hicieron a la Constitución o la mayoría de las reformas que hicieron a la Constitución fue para afectar", dijo. "Se ajustó el marco legal para imponer una política antipopular y entreguista. Entonces, todo lo que podamos revertir, se puede revertir". López Obrador reiteró que el modelo de pensiones que opera en México fue impuesto por la visión de organismos internacionales, sin pensar en las consecuencias que tendría para los trabajadores. "La misma decisión de entregar las pensiones a las administradoras, a las Afores, ya para el 2024 y 2025 van a empezar a jubilarse los trabajadores y si no hay una reforma, van a recibir la mitad de su salario", afirmó. "

(Reforma)

<https://www.reforma.com/afores-perjudicaron-vamos-a-revertir-amlo/ar1962087?v=4>

CJF lanza convocatoria: ¡Se buscan los primeros jueces laborales en México. (Blanca Juárez). El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) lanzó la convocatoria para concursar por 51 plazas de jueces y juezas laborales en el país. Quienes aprueben las tres evaluaciones serán las primeras personas impartidoras del nuevo modelo de justicia del mundo del trabajo que contempla la reforma laboral. Hasta ahora, esas figuras de jueces laborales no existían. La reforma laboral del 2019 cambió el rumbo de cómo se dictarán los fallos sobre temas que tienen que ver con el empleo y las relaciones de trabajo. El Poder Ejecutivo, con los próximos

centros de conciliación que sustituirán a las juntas de conciliación y arbitraje, se quedará con la parte mediadora, que intentará resolver los conflictos entre trabajadores y empleadores. Si no logran un acuerdo ya no será esa instancia quien dé la razón a una de las partes, como aún sucede, sino un juez del Poder Judicial. "La reforma laboral y esta primera integración es de la mayor relevancia, pues los juicios ordinarios en materia laboral se llevarán dentro del Poder Judicial de la Federación bajo criterios de excelencia, rigor técnico y con los más altos estándares de profesionalismo por parte de sus servidores públicos", señaló el CJF en un comunicado. El concurso constará de tres evaluaciones: una prueba de conocimientos generales, la creación de un proyecto de sentencia y un examen oral. Debido a la pandemia de coronavirus, la primera etapa se realizará en tiempo real y a distancia. El concurso fue diseñado con una perspectiva que toma en cuenta las diferentes desigualdades. Por lo que el CJF ha reservado 26 lugares para las mujeres que obtengan los mejores puntajes. Otro criterio que se tomará en cuenta es si las personas tienen alguna discapacidad .

(Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/cjf-lanza-convocatoria-se-buscan-los-primeros-jueces-laborales-en-mexico/2020/06/>

GINgroup arranca el programa Efecto Emprendedor. Envíasdeladesescaladaquecumplirá con el semáforo de 'Nueva Normalidad', indicado por el gobierno federal, la empresa del Dr. Raúl Beyruti Sánchez, que no ha detenido su actividad en el apoyo a la sociedad mexicana tanto en temas de salud, laborales y capacitación, ha compartido que está listo para arrancar el programa Efecto Emprendedor a través de su FundaciónGIN, con el compromiso de impulsar a los emprendedores a construirse como empresarios por medio de soporte en los costos de trámites legales y contables, altas en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y aperturas de cuentas bancarias entre otros trámites que rige la norma. Este programa resulta fundamental en este regreso a la nueva normalidad pues beneficiará a las personas que cuentan con una trayectoria y ofrecen servicios de calidad, productos competitivos y buscan un apoyo para consolidarse y formalizarse en el ámbito de los negocios. Las bases e información sobre Efecto Emprendedor, se encuentran en <https://efectoemprendedor.org/> o en la página www.fundaciongin.org.mx

(AI

Momento.com)

<https://almomento.mx/gingroup-arranca-el-programa-efecto-emprendedor/>

Piden alternativa para no descapitalizar retiro. (Claudia Salazar). - Diputados del PRI, PAN y MC pidieron al Gobierno otra alternativa para no tocar el ahorro de los trabajadores, ante la propuesta de Morena de reforma a las Afores para que despedidos puedan hacer retiros de hasta 13 mil 307 pesos. El diputado del PRI y ex subsecretario de Hacienda, Fernando Galindo, afirmó que con la propuesta de Morena hay un riesgo grave de descapitalizar el ahorro no sólo de los trabajadores sino del País. "La propuesta tiene un alto riesgo desde el punto de vista del patrimonio y ahorro de los trabajadores, en el corto y largo plazo para que puedan pensionarse y jubilarse", dijo. "Además, la propuesta de Morena tiene una afectación en la subcuenta de vivienda, lo que también tiene un impacto en la capacidad de ahorro y al

acceso a vivienda". El legislador consideró que sí se debería avanzar en reducir el tiempo en que un trabajador puede hacer un retiro de sus ahorros en caso de desempleo, lo cual se puede hacer hasta después de más de 40 días de haber perdido el trabajo. Sin embargo, insistió que aprobar otro retiro extraordinario de hasta 13 mil 307 pesos, para millones de personas que pueden quedar en el desempleo, puede afectar también la capacidad de ahorro del país. Galindo consideró que se debe de focalizar el gasto público y generar alguna alternativa para dar el apoyo económico a las millones de personas que se prevé perderán el empleo debido a la crisis económica desatada por la epidemia de Covid-19.

. (Reforma)

<https://www.reforma.com/piden-alternativa-para-no-descapitalizar-retiro/ar1962198>

Afores necesitan de cirugía mayor.- Monreal. (Mayolo López). A tono con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el senador morenista Ricardo Monreal afirmó que el sistema de ahorro de las Afores amerita "una cirugía mayor". El coordinador de la bancada de Morena dijo, inclusive, que estarán atentos que el Ejecutivo envíe la iniciativa a la Cámara alta después de que pase la emergencia por Covid-19. "Sí, escuché durante la mañana del día de hoy, al Presidente Andrés Manuel López Obrador quien dijo que después de que pase la pandemia considera revisar el tema de las pensiones al considerar que el modelo de las Afores, el cual entró en vigor en 1997, no ha beneficiado a los trabajadores de México, algo completamente cierto", dijo en conferencia. "(López Obrador) tiene un compromiso con los más vulnerables, y con la fragilidad y precariedad del sistema de pensiones que vino generando desde el 97, se requiere de una cirugía mayor: es uno de los problemas de la agenda del futuro, el de las pensiones. Es uno de los retos más formidables que el Presidente ha heredado". Monreal aseveró que están dispuestos a empezar la discusión de un tema que no se puede soslayar. "Nosotros vamos a estar atentos a la iniciativa que nos envíe, tendrá que ser producto de una gran discusión, pero estamos dispuestos a empezar la discusión de un tema que no se puede soslayar: no se puede patear el bote hacia adelante para las próximas generaciones". Explicó que bajo el sistema de cuentas individualizadas, sólo el 30 por ciento de las 40 mil personas que cumplirán 65 años en 2021, y que cotizan en el sistema Afore, tendrá derecho a una pensión. "Pero será muy poco, el 30 por ciento de lo que gana. ¡Qué van a hacer esos pensionados que se van a jubilar!", expuso.

(Reforma)

<https://www.reforma.com/afores-necesitan-de-cirugia-mayor-monreal/ar1962464?v=3>

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA:

GINgroup, al mando de Raúl Beiruty, arrancó el programa Efecto Emprendedor, que consiste en apoyar a emprendedores, a través de FundaciónGIN, que preside Gabriela Alatríste, para constituir sus empresas con los costos que conllevan los trámites contables y legales, altas en SHCP y apertura de cuentas bancarias. El programa destinado a afrontar la crisis económica con propuestas que incentiven el trabajo formal. GIN no ha detenido su actividad en el apoyo a la sociedad mexicana tanto en temas de salud, laborales y capacitación laboral .

(Eje Central)

<https://t.co/20nt2U50f1>

El Contador. 1. El sector empresarial recibió bien que el enlace para la reapertura de sus empresas y negocios sea Zoé Robledo, titular del IMSS, a pesar de estar operando desde casa por haber dado positivo a covid-19. Su equipo implementó los Lineamientos Técnicos de Seguridad Sanitaria en el Entorno Laboral, con el fin de brindar seguridad a trabajadores, clientes y proveedores en los centros de trabajo. A la fecha, en su plataforma, el sector de la construcción registra más de 10 mil trámites de apertura; seguido del transporte, con cinco mil; mientras que para minería son más de dos mil; y rubros como la comunicación, alimentos y servicios básicos, mismos que continuaron labores, rebasan los dos mil registros. *****4. Ante las diferentes posiciones sobre la reciente iniciativa del uso del ahorro para el retiro, el Banco Interamericano de Desarrollo, presidido por Luis Alberto Moreno, recomendó que el acceso a estos fondos debe ser una herramienta de última instancia y sugirió buscar soluciones que no impliquen su uso para sufragar los costos provocados por emergencia sanitaria. Esto, porque disponer de los fondos de pensiones obligatorios antes de tiempo atenta directamente contra el objetivo de obtener una pensión suficiente para una vida digna en la vejez. En México, se estima que las pensiones de los trabajadores que no realicen ahorro voluntario serán de 30% de su último sueldo . **(Excélsior).** <https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/123727>

Riesgos y rendimiento. (Julio Brito) CONSTANCIA.- GINGroup, de Raúl Beyruti Sánchez, no ha detenido su actividad en el apoyo a la sociedad mexicana tanto en temas de salud, laborales y capacitación, ha compartido que está listo para arrancar el programa Efecto Emprendedor a través de su FundaciónGIN, con el compromiso de impulsar a los emprendedores a construirse como empresarios por medio de soporte en los costos de trámites legales y contables, altas en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y aperturas de cuentas bancarias entre otros trámites que rige la norma

.. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas_la_crisis_automotriz_similar_al_error_de_diciembre_sin_empleo_18_millones_en_agosto_manpower_cayeron_ventas_243_por_ciento_en_mayo_anted-1156034-2020

Activo empresarial. (José Yuste). Viene reforma de López Obrador en afores. El gobierno mexicano podría tomar una de sus peores decisiones financieras: echar para abajo a las afores. Sin las pensiones individualizadas, administradas por las afores, el mismo gobierno tendría que hacerse cargo de esas pensiones, que cada vez son mayores porque va creciendo la pirámide poblacional. No le alcanzaría al gobierno. Fue el principal problema del sistema de reparto, por el cual los jóvenes y gobierno pensionaban a quienes llegaban a la jubilación: eran tantos los pensionados que no alcanzaba el monto. Se crearon cuentas individuales en las afores. El presidente López Obrador tiene un punto atendible. La jubilación, otorgada por las

afores, será de apenas el 30% del salario del trabajador. Pero si el Presidente quiere hacer algo a favor de los trabajadores, entonces que mejore las contribuciones patronales, laborales y de gobierno, para elevar el monto de cada cuenta individual de pensión

. ¿AFORE DE GOBIERNO PARA GASTO CORRIENTE?

Van once iniciativas surgidas de Morena que quieren echar mano a las afores, donde están más de 4.3 billones de pesos. Esto salvaría a cualquier gobierno. Sólo que Morena se olvida de lo esencial: el dinero en las afores es de los trabajadores, en cuenta individual que se va capitalizando. En lugar de quitar el dinero al trabajador debemos pensar cómo aumentar el monto de su cuenta individual. Crear una afore única, del gobierno mexicano, será una pésima idea, y sólo servirá para ayudar al gobierno en su gasto corriente, en el día a día. Es cierto, hace falta una reforma en las afores para aumentar el monto de pensión del trabajador, no para ver cómo el gobierno puede utilizar ese dinero, y al final crear un problemón financiero para cubrir las pensiones. (

Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/viene-reforma-de-lopez-obrador-en-afores/123726>

Café Político. (José Fonseca). ¿Se acaba el dinero? A las Afores Aunque podría tratarse de una cortina más en el juego de humo y espejos que juega el Gobierno de la República, ayer 9 de junio, por la mañana, por enésima ocasión el tema de los fondos de pensiones de los trabajadores, las Afore, salió a relucir. No se trata de mal juzgar las posiciones del Gobierno, pero ya son muchas las veces en que se habla de corregir las fallas del sistema de pensiones de los trabajadores. Quizá deba ajustarse, pero eso exigiría también dinero público. En las condiciones actuales, en que el fisco federal busca recursos hasta por debajo de las piedras, porque las finanzas públicas empiezan a rechinar el objetivo no parece buscar pensiones justas, sino apoderarse de los más de cuatro billones de las Afore

. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Despacio-que-voy-de-prisa-Napoleon-20200610-0005.html>

Rubén Aguilar. En México crece más la pobreza que en otros países. La Cepal plantea que en todos los países de la región la pobreza va a crecer producto del Covid-19, pero en México, junto con Argentina, Ecuador y Nicaragua, lo hará en forma más dramática. ¿Qué lo explica en el caso de nuestro país? Hay razones estructurales y otras relacionadas con la nula o marginal reacción del gobierno ante la dimensión de la crisis provocada por la pandemia con sus consecuencias en la economía y en la afectación de la vida de los sectores más desprotegidos de la población. o. A los desempleados los dejó solos. Esto al negarse a destinar recursos extraordinarios en apoyo a las empresas grandes, medianas y pequeñas, para que mantuvieran los empleos mientras ocurría la suspensión de actividades económicas, por razones sanitarias. México, por posturas ideológicas del presidente, es el país de la región que menos recursos invirtió en programas de apoyo en proporción del PIB. El mandatario de manera equivocada planteó que apoyar a las empresas era hacerlo con los ricos. A quien desprotegió fue a los trabajadores.

(Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/En-Mexico-crece-mas-la-pobreza-que-en-otros-paises-20200610-0003.html>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”